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党建大事 

高分子科学系召开十月学生支部书记例会 

2013 年 10 月 11 日 15:30，高分子科学系 10 月度学生支部书记例会在光华

楼东主楼 514 召开，来自各支部的支部书记及组织委员参加了本次会议，党委副

书记包涵老师主持会议。 

会上，包涵老师首先向大家介绍了复旦大学第十四次党代会的情况，介绍了

新一届的校党委常委、书记和副书记的人员情况。包涵老师就引导党员阅读学习

党代会相关资料时提到，从这次的党代会的报告中，尤其是对于学校发展建设目

标的内容中，党员也可以找到自己对于复旦大学的定位，对于复旦大学资源的利

用，能够看到自己作为复旦大学的一名学生，一名党员有什么可以为其服务的。 

结合学习党代会精神工作的要求，包涵老师继续就各支部开展党的群众路线

教育实践活动提出了建议和意见。同时特别提及支部可以跨支部邀请优秀的研究

生党员或是老师党员参与组织生活的讨论以及活动，充分利用好系内系外的资

源。 

本次例会的第二块重要内容是党建基本工作培训。包涵老师以《高分子科学

系学生党员发展指导手册》为基础，结合本年度校党委组织部提出的新的工作要

求，带领各位新上任的支部书记和组织委员共同梳理了学生党员培养和发展过程

中的重要节点内容和基本的工作要求。同时针对过去工作中的存在问题，特别提

到了支部召开党内外座谈会的内容要做到认真对待，鼓励各方提出真实的意见，

在支部审批大会时则要加强评议时对于中肯的批评或是建议的提出。培训过程
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中，各位辅导员和支部书记也都结合目前在培养的人员中的一些实际问题进行了

提问，也帮助所有与会同志更好的了解工作标准和操作的要点。培训的最后，包

涵老师特别提醒大家，今天培训的很多都只是操作的规范性，但是更重要的依然

是各个支部对于申请入党同学的日常考察培养和记录，党员的发展依然要按照标

准坚持成熟一个发展一个。 

 

基层风采 
★ 本科生党支部： 

2013 年 10 月 13 日晚 17:00，高分子科学系本科生党支部在光华东主楼 511

室召开了本学期第三次会议，专题学习校十四次党代会精神，本科生党支部书记

姜雪娇主持了会议。 

2010 级柏文宇同志带来了复旦大学第十四次党代会学习报告。他阐释了党

代会的定义，简要介绍了党代会的流程，重点解读了题为《在实现中华民族伟大

复兴的历史进程中加快建设具有中国特色的世界一流大学》的校党代会报告，并

对党代表的提案进行了讨论。党员同志们也讨论了各自的收获，党员表示：建设

世界一流大学是一个日积月累的过程，党员需要发挥好模范带头作用，让会议精

神为广大同学所了解和践行。 

之后会议进行了对本学期实践活动的讨论。结合之前的学习内容与会党员认

为，实践活动应切合党的群众路线教育实践主题，不拘泥于形式，希望实践活动

不仅仅起到党员服务群众的作用，也能够促使更多积极分子乃至非党员同学更加

的了解党组织。 

本次支部会上也进行了 2013 级本科生翁德明同志的中期汇报。翁德明同志

分析了其进入大学以来在党性修养等方面的进步，也认识到理论学习方面的不

足，与会党员也针对其不足提出了建议。同时各年级负责人就本班积极分子的表

现向支部作了报告，据此推举出参加本学期积极分子党校的推荐名单。 

 

★ 研究生第一党支部： 

10 月 28 日中午支部召开了 10 月份支部会议，会议围绕“学习复旦大学第

十四届党代会精神”以及“讨论关于党的群众路线教育实践活动”两主题进行讨
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论发言，会议主持人为支部副书记张维益同志。 

主持人首先介绍了复旦大学第十四次党代会的情况。复旦大学第十四次党代

会对第十三届党代会以来复旦大学的成就进行了总结，最突出的成就是期间有 7

篇百篇优博，说明复旦大学在研究生培养方面继续保持了高质量。会议同时也列

举了十三届党代会以来工作的不足：群众路线结合不够紧密，学生就业对口率不

足，学校引进优秀人才不足，教学和研究的激励机制不够。会议同时展望未来：

恰逢上海自贸区成立的契机，学校要积极努力实现硕士生导师自主招生，鼓励跨

学科培养，外国交流生比例达到 10%等目标。 

接下来支部党员开始积极讨论，讨论分为以下几个部分： 

由于党和群众交流不够多，有同志认为可以邀请有兴趣的或者有异议的群众

参加支部党组织活动，使他们能够了解我们的组织。并且可以考虑将党支部活动

广而告之，张贴出来，方便有兴趣的群众或其他党员参加。 

另外有同志认为应该先了解群众眼中的党的形象究竟是什么样的，党的公信

力大不如以前贪污腐败和铺张浪费严重。我们应该与群众打成一片，让他们意识

到贪污腐败不是党的过错，而是部分党员的过错。另外底层党组织的此类问题比

较少且影响力不大，高层问题比较多且破坏力大。但是作为基层党员也只能先从

自身开始自律且展示出来，为改善党的形象出力。 

针对学生就业难的问题，有人认为学生进入学校之后应该有一个合适的培养

自己竞争力的计划应该学会至少一种社会需要的生存技能。另外一点是可以请

“达者”来普及一些重要的知识技能。 

党员要更加自律，要自觉按照规章制度，并且应该更加积极地活着。党员与

群众交流时，有同志认为应该弱化党员形象，把自己当成他们的一份子。也有同

志认为恰恰相反应该强化自身的党员形象，以有区别于普通人的优良的表现来为

党组织改善形象。 

要使教育资源更加有效地起作用，应该合理分配各学科的科研经费，使得各

种教育资源都能效用极大化。同学们在科研过程中也要注意维护实验器材 

也有同志对十三届党代会以来的工作进行了正面评价，认为在听取群众意见

并且落实方面做得不错，并且举出财务管理系统的打造和群众体育设备的建设管

理作为佐证。 
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★ 研究生第二党支部： 

本次组织生活围绕学校十四次党代会精神以及党的群众路线教育实践活动

主题而展开。首先支部书记李瀚文向全体党员简单介绍了复旦大学十四次党代会

的主要内容。支部同学在学习了党代会的专题报纸之后发表了自己的看法。 

然后，支部书记向大家传达了学校关于“复旦大学研究生党员党的群众路线

教育实践活动方案”精神。研究生党员开展教育实践活动，要紧密围绕立德树人

的根本任务，与开展“中国梦”主题教育相结合，增进研究生对中国特色社会主

义的道路认同、价值认同和责任认同；与加强基层党组织建设相结合，激发研究

生党支部活力；与学习贯彻学校第十四次党代会精神相结合，提升研究生党员投

身创建世界一流大学事业的自觉意识。支部书记向大家讲解了研究生党员群众路

线教育实践活动开展的具体内容，明确了大家的工作要求。 

最后，支部集体观看学习了群众路线教育实践活动主题视频第七讲“国外政

党处理党群关系的做法与启示”。视频结束之后大家畅所欲言，积极发表了自己

的看法，支部书记做了总结。 

 

★ 研究生第三党支部： 

2013 年 10 月 31 日，研究生第三党支部在跃进楼 424 召开支部生活会。首

先本支部集体观看了《从群众中来，到群众中去》的讲座视频，视频介绍了新时

期下党群矛盾的新特点：1收入差距持续增大，群众对党制定的政策认同度下降；

2利益受损主体主要是工农群众，党的信任度下降。贫富差距的问题是发展中非

常难以解决的问题，而它对党在群众中的公信度有着十分重要的影响，如何解决

这个问题对于党的执政能力与执政方式提出了极大地挑战。 

针对最近召开的学校党的十四次代表大会，本支部在各自学习十四次党代会

材料的基础上，进行了集体学习，重点关注了与我们息息相关的几个政策，比如

加强研究生社会实践，建成复旦特色的工程技术学科，加大考核与淘汰力度等。 

在学习的基础上，我们支部对群众路线与十四次党代会的学习体会进行了交

流与讨论。针对群众路线的学习，大家认为解决好贫富差距是一个巨大的挑战，

但是在新时期的社会背景下，又十分的必要和紧迫，这需要我们党对于贫困地区
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以及城市中的外来务工人员给予更多的关怀与帮助，同时党要从内部进行改善，

提高政治觉悟与执政能力，切实能做好事，做实事；作为我们学生党员，我们要

做的是以身作则，在群众中树立良好的形象。对于学校的十四次党代会，大家认

为一个非常引人关注的是学校计划在 2020 年建成世界一流大学，在各方面真正

做到领先世界，对于我们学生来说我们要做好自己的本职工作，为学校的建设贡

献自己的一份力量。 

经过大家的单独学习以及支部的集体讨论，大家对于群众路线以及目前党急

待解决的问题有了更为深刻的认识，对于学校的十四次党代会内容也有了更为全

面的认识。相信这会督促大家更好的起到党员的榜样作用，为学校的建设添砖加

瓦。 

★ 研究生第四党支部： 

高分子科学系第四党支部10月份支部会议2013年 10月 31日在江湾先进材

料楼 720 会议室举行，会议主题围绕党的群众路线教育实践活动展开，支部书记

冯凯主持了支部会议。 

会上大家首先观看中央党校《论群众路线》的视屏：现实中收入差距持续扩

大、对立、矛盾、冲突；要缩小城乡差距，关键在于加快社会建设的步伐；利益

受损主体是工农群众；政府要担当起公共服务的职责；群体性事件频发。之后结

合中共复旦大学第十四届党代会材料学习大家交流了学习后的感想。同学们重点

提到了党员对于连接群众的作用，既要做群众中的党员听取和帮助群众反映意

见，起到纽带作用，也要做好党员中的群众，认清自己身上的监督责任，也积极

主动反映情况，并学会给出合理的建议和意见。融入到群众中去。先进党员应服

务群众，用实际行动告诉大家，不要喊口号，问题存在是用来解决的。党员应该

凝聚起来，增强服务意识，做好服务工作。 

 

★ 研究生第五党支部： 

2013 年 10月 25日研究生第五党支部在跃进楼 424召开了本月支部生活会，

本次支部会主要由三项议程组成，会上首先通过观看视频的方式学习党的群众路

线思想，并且开展讨论，使得群众路线思想和“厉行节约，反对浪费”的作风深

入各位党员的内心。之后支部全体党员共同学习校十四次党代会精神，2013 年 9
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月 26 日，我校第十四次党代表大会成功召开，会上朱之文、刘建忠等同志作了

大会报告，为我校近年来所取得的各项成就感到骄傲，从我校工作工作总结内容

中，支部书记胡必成同志提到了关于我校的教育改革、研究生培养方面的经验与

期望，同时提醒各位党员在繁忙的科研生活之余不要忘了身体锻炼，努力提高身

体素质更有利于多为国家、为社会及家人做出应有的帮助。最后通过集体讨论，

支部确认马骥同志的积极分子身份，并参加本学期党校积极分子培训。 

 

深度报道 

研究生第五党支部专题学习党的群众路线的教育实践活动 

根据党的十八大会议精神，我支部开展了关于学习党的群众路线的实践活

动。坚持党所提倡的群众路线，有利于坚持人民的主体地位和党的根本宗旨，进

而始终保持与人民群众的血肉关系：有利于弘扬求真务实、艰苦奋斗的精神，始

终保持党员清正廉洁的政治本色；有利于不断提高党的领导水平和执政水平，提

高拒腐防变和抵御风险能力。党的先进性和纯洁性需要我们始终如一地贯彻和执

行群众路线这条重要纲领，讨论会上，通过观看群众路线教育视频，然后我们进

行了激烈地发言与讨论。 

王璐同学首先发言提

到，群众路线是我党成立

之初到现在一直贯彻的重

要路线，不同时期的领导

人根据实际情况强调的着

重点有所不同，现在我们

应该紧跟习主席的倡导，

厉行节俭之风，从小事做

起，且贵在坚持不给坏风

气留反弹的余地。郑天成同学赞成王璐同学的观点，说我党主要领导人的决策意

见是根据我国具体国情提出的，具有实时性和准确性，我们作为党员应该加强的

党政策的宣传力度，为政令的顺利执行做出一己之力。刘珍艳等同学赞同此观点。 

黄健同学对我国特有的情况，如党管干部、人才、教育等现状进行了解说。
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党所现行的制度有其存在的理由，不能由于出现了一些问题就想要一概否定。事 

 

物是在矛盾中得到发展的，我党应该审时度势，正确面对问题，合理处理矛

盾，并进而完善制度。张玲莉同学又补充道，现在一些少数干部作风确实存在一

些不良现象，我们应加强制度监督和检举道路畅通。 
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